

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Federal](#)
[Reforma Electoral](#)		[INE](#)		[TEPJF](#)
[Congreso Local](#)		[Columnas](#)		

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Urgen en Hollywood vigilar a PJ en México. **El Universal:** Vigilará la Marina el AICM con más de 3 mil cámaras inteligentes. **Excélsior:** La iglesia alerta de ley mordaza contra religiosos. **La Jornada:** Empleo a jóvenes y más inversión y seguridad guían Plan Michoacán. **El Heraldo de México:** Van Harfuch y Trevilla a Uruapan. **El Sol de México:** El lazo entre Taylor Swift y la última bruja noruega quemada en una hoguera.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Llaman a fortalecer capacitación policial. **El Universal Cd.:** Hace 5 años fue detectada la grieta de La Concordia. **Excélsior Cd.:** Piden transparentar la gestión del agua. **La Jornada Cd.:** Tlalpan: adiós vía rápida. **El Heraldo de México Cd.:** Evitan 2 fiestas masivas. **El Sol de México Cd.:** Su oficio es pegar carteles en CdMx .

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **IECM** busca optimizar la planeación, ejecución y evaluación de las actividades. El Consejo General aprobó modificaciones a su programa institucional en materia para los Mecanismos de Participación Ciudadana 2026. Tiene como propósito fortalecer las actividades relacionadas con los procesos de formación y capacitación vinculados con la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco). Así como lo referente a la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. [Reforma, Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Este año en cinco colonias de la alcaldía Miguel Hidalgo que gobierna el reelecto Mauricio Tabe, los ciudadanos solicitaron que hasta 7 millones de pesos se destinen en asesorías jurídicas, a pesar de que el dinero público proviene del Presupuesto Participativo (PP), una política en dónde los habitantes proponen y votan mediante consultas públicas, un proyecto de beneficio comunitario. De acuerdo con los reportes de proyectos del PP 2025 que resultaron ganadores en las consultas vigiladas por el Instituto Electoral local (**IECM**), cinco colonias suman 7 millones 52 mil pesos asignados en proyectos relacionados a asesorías jurídicas. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

Inserción: **Instituto Electoral de la Ciudad de México.** ¿Sabías que los partidos políticos deben postular candidaturas de personas jóvenes? Asiste al foro informativo y consultivo sobre acciones afirmativas. Más información en [www.iecm.com Metro](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Semáforo, publica: La Cámara de Diputados avaló esta semana el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026. En el jalón por reasignar el presupuesto se aprobaron recortes al Poder Judicial (15 mil 805 millones 100

mil pesos) y al Instituto Nacional Electoral. El primero deberá ajustar su gasto, en plena etapa de reacomodo tras la pasada elección judicial; mientras que el segundo lo hará en un año en el que ya deberá trabajar para los comicios federales, judicial y revocación de mandato. [El Universal](#)

REFORMA ELECTORAL

Germán Martínez, legislador panista, consideró que el dictamen que se discutirá el lunes en la Comisión de Puntos Constitucionales, para modificar la fecha de la revocación de mandato, es un "esquinazo" para Pablo Gómez, presidente de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral. "Le dieron esquinazo a Pablo Gómez, no se ponen de acuerdo entre ellos (...) Morena está desfondado por la corrupción, por el crimen, por 'La Barredora', por Uruapan, por Michoacán, está desfondado, y quieren ahora que algo de la imagen, algo de los puntos buenos que tiene la Presidencia, pues vaya a la de 2027. [Reforma](#)

El diputado federal morenista Alfonso Ramírez Cuéllar rechazó que la reforma al 35 constitucional, para adelantar la revocación de mandado, choque con la reforma que prepara Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral. La propuesta, aseguró, forma parte de una trilogía para mejorar el sistema de rendición de cuentas, por lo que la reforma electoral debe ser parte de una reforma democrática del Estado, para que el País no sólo discuta debe haber legisladores plurinominales o no. [Reforma](#)

La Ministra del pueblo, publica: Este 5 de noviembre se cumplió un año de aquella sesión histórica del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la que se resolvió desestimar el proyecto de sentencia de Juan Luis González Alcántara en el que proponía considerar que la reforma judicial no era una reforma constitucional sino una reforma electoral, para poder anularla. [El Universal](#)

Frente a la próxima reforma electoral, consejeros y magistrados coinciden en dos asuntos básicos: no es viable hacer la contienda judicial el mismo día que las elecciones de los poderes Ejecutivo (gubernaturas y alcaldías) y Legislativo (federal y locales), y es necesario revisar el proceso de selección de candidaturas de aspirantes a juzgadores. Asimismo, los especialistas del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sugieren preservar las estructuras, sobre todo los organismos públicos locales (Oples) y los tribunales estatales electorales. [La Jornada](#)

INE

Templo Mayor, publica: POR CIERTO, ahora que se puso en el centro del debate el proceso de revocación de mandato de Claudia Sheinbaum, surgieron algunos detallitos interesantes dado que esa consulta se haría simultáneamente a las elecciones de diputados, gobernadores y hasta jueces Y COMO decía el clásico, ahí está el detalle. Porque habrá que recordar que la primera tanda de jueces electos en urnas se resolvió mediante los famosos acordeones que tocaron la tonada oficial, y tanto el INE como el Tribunal Electoral validaron su uso sin ningún cuestionamiento por la inducción y la manipulación del voto. [Reforma](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum evadió ayer responder sobre la intención de Morena de ponerla también en las boletas electorales del próximo año, en la misma elección de Gobernadores, diputados y Jueces, con lo que podría

influir en la opinión de los ciudadanos. "El lunes, el lunes, el lunes", dijo con una sonrisa. Sheinbaum fue cuestionada por reporteros que siguen su gira por Nayarit acerca de que ella estaría también en la elección, pero se negó a hacer algún comentario hasta su conferencia del lunes. Los diputados de Morena, que son mayoría en San Lázaro, se alistan para reformar el lunes, en la Comisión de Puntos Constitucionales, el artículo 35 de la Constitución para adelantar la consulta de revocación de mandato, prevista originalmente para 2028. En el Instituto Nacional Electoral (INE), sin embargo, ya dan por hecho la elección para 2027, al mismo tiempo que las elecciones intermedias.

[Reforma](#)

Debido que se trata de dos procesos de distinta naturaleza objetivos, la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Claudia Zavala, advirtió que es incorrecto juntar en una misma fecha la realización de elecciones y el proceso de revocación de mandato. "Desde el punto de vista del derecho y técnicamente, es incorrecto", consideró Zavala sobre la propuesta de Morena de juntar en junio de 2027 la elección de integrantes de la Cámara de Diputados del Poder Judicial, con el ejercicio de revocación de mandato de la Presidenta Claudia Sheinbaum, el cual estaba contemplado para 2028. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha incrementado las multas por afiliaciones partidistas indebidas, circunstancia que ocurre principalmente cuando una persona está interesada en ser capacitador en elecciones y al hacer el trámite se entera que ya lo inscribieron en algún partido. En 2023, las sanciones por esta irregularidad sumaron 1.5 millones de pesos; en 2024, 9.3 millones, y en lo que va de 2025, 28 millones de pesos. Durante la pasada sesión del Consejo General, de 128 asuntos presentados por la Comisión de Quejas y Denuncias, 119 fueron procedimientos por afiliaciones o desafiliaciones indebidas. [La Jornada](#)

Aún no se discute en la Cámara de Diputados, pero en el Instituto Nacional Electoral (INE) ya se alista para la consulta de revocación de mandato de Claudia Sheinbaum Pardo el primer domingo de junio de 2027 y no en 2028 como está previsto en la Constitución. Ante este panorama, especialistas electorales y constitucionalistas advirtieron que detrás de esta reforma hay una estrategia para involucrar a la mandataria federal como un factor que influya en el proselitismo de las campañas por la renovación de 17 gubernaturas, la Cámara de Diputados, 31 congresos locales y las alcaldías de 30 estados, así como en la elección de 850 juzgadores, programados para junio de 2027. [UnomásUno](#)

Los Espinoza se han convertido en los principales proveedores del wildposting en la Ciudad de México. Su empresa ganó una licitación pública y está inscrita en el padrón del Instituto Nacional Electoral (INE), lo que les permite trabajar legalmente en campañas políticas y en eventos masivos organizados por el gobierno capitalino, como los del Zócalo. [El Sol de México](#)

TEPJF

A partir de este lunes y hasta el viernes comenzarán a comparecer ante la Comisión de Justicia del Senado los 271 candidatos a ocupar 16 plazas vacantes de magistrados de 13 tribunales electorales locales. La cifra podría ampliarse, ya que por sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, deberá incluirse a candidatos que sean mexicanos por naturalización y por ello la convocatoria se amplió hasta el día 12. [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

Pablo Yanes Rizo, secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), señaló que el Gobierno de la Ciudad de México tiene como prioridad la disminución de las brechas educativas, garantizar un acceso educativo universal para lograr mayor igualdad, justicia y bienestar. "Queremos una Ciudad con educación, ciencias, porque estos son motores del desarrollo, son cimientos del bienestar son elementos de cuestión de la comunidad en esto que hemos denominado 'el Segundo Piso de la Transformación", expresó al comparecer ante legisladores del Congreso de la Ciudad como parte de la glosa del Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada. [El Universal](#)

Pablo Yanes, quien asumirá la titularidad de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial Coordinación y Metropolitana, se mostró optimista porque, a pesar de los cinco años de retraso, la Ciudad de México "ahora sí" cumplirá los tiempos para contar con un Plan General de Desarrollo (PGD), el documento estratégico que guiará el futuro urbano de la capital durante las próximas dos décadas. El funcionario señaló que este es un momento propicio para el debate, pues el inicio de la consulta ciudadana para el PGD y el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) es inminente. Además, comparecerá ante el Congreso capitalino en su nueva encomienda el miércoles 17 de noviembre. [Excélsior](#)

El secretario de Vivienda de la Ciudad de México, Inti Muñoz Santini, informó que se han presentado una veintena de denuncias por anuncios en redes sociales en los que se ofrecen de forma fraudulenta departamentos en proyectos en construcción del gobierno local, por lo que ya hay personas detenidas. Al comparecer ante diputados del Congreso capitalino con motivo de la glosa del primer Informe de gobierno, el funcionario alertó que hay quienes buscan aprovecharse mediante publicaciones donde piden se deposite dinero a una cuenta para obtener un departamento del Instituto de Vivienda (Invi). [La Jornada](#)

Al menos 42 amenazas o presuntas advertencias de atentados con artefactos explosivos en contra de escuelas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han sido atendidas por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) por medio de la Policía Cibernética, luego de denuncias ciudadanas. Por las amenazas, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, envió una iniciativa al Congreso capitalino para que aumenten las penas por amenazas y se incluyan modalidades como mensajes de texto, por redes sociales, publicaciones digitales o armas. [La Jornada](#)

El secretario de Vivienda, Inti Muñoz Santini, informó ante el Congreso local que la Ciudad de México avanza hacia un modelo de vivienda social y asequible, con 200 mil acciones previstas a lo largo del sexenio y 33 mil que habrán sido ejecutadas al cierre de 2025. Como parte de la glosa del Primer Informe de Gobierno, afirmó que se prioriza a personas con ingresos menores a dos salarios mínimos y que se han invertido tres mil millones de pesos en la compra de suelo urbano para nuevos desarrollos. [El Heraldo de México](#), [El Sol de México](#)

La mayoría de las personas legisladoras que conforman las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, estuvieron de acuerdo en hacer un exhorto al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) nacional, a supervisar y evaluar las actividades asistenciales del Nacional Monte de Piedad. Se hizo el llamado, en atención al punto de acuerdo que presentó el presidente de la Comisión de Asuntos Laborales, Trabajo y Previsión Social, diputado del PVEM Juan Estuardo Rubio Gualito, al referirse a las denuncias

de irregularidades en el ámbito laboral y el uso ineficiente de recursos de esa institución de asistencia privada, donde más de mil 700 empleados permanecen en huelga desde el 30 de septiembre. [La Prensa](#)

La alcaldesa de la Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, manifestó que uno de los principales retos que enfrenta es la insuficiencia presupuestal, en una demarcación que tiene más de 600 mil habitantes, pero por la que transitan entre dos y cinco millones de personas diariamente. Informó que acudirá al Congreso CdMx para solicitar más presupuesto, el cual esté más acorde a las necesidades de la demarcación. Al señalar que el presupuesto es de casi 5 mil millones de pesos, indicó que, de ese monto, el 62 por ciento va a pago de nómina, y otros porcentajes etiquetados para agua, gas y luz que deben pagarse al Gobierno de la ciudad. [La Prensa](#)

La Escalera de Laura, publica: El Congreso de la Ciudad de México, el gobierno capitalino y principalmente las autoridades de vivienda y protección civil no deberían poner oídos sordos al clamor de vecinos de diversas colonias de Azcapotzalco para que detengan el megaproyecto inmobiliario ubicado en Avenida Camarones 134, colonia Obrero Popular, por los daños estructurales que se están presentando en viviendas colindantes, siendo que apenas se encuentra en la etapa de demolición. [Vértigo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La muerte de Erick, un joven de 21 años, tras haber sido sometido y detenido por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) levantó cuestionamientos respecto al actuar policial. Para el diputado local de Acción Nacional, Mario Sánchez, el caso da una muestra de la urgencia por fortalecer hacer más integrales los protocolos de la Policía capitalina. En tanto, para el vocero de Morena en el Congreso local, Paulo García, lo ocurrido no resta confianza en la dependencia. [Reforma](#)

La gestión del agua en la Ciudad de México debe ser más transparente y poner a disposición de los habitantes datos sobre cuánto líquido hay y cómo se está distribuyendo. Así lo consideró Enrique Lomnitz, integrante de la organización Isla Urbana, quien consideró que faltan datos para saber, por ejemplo, cuánta agua no está llegando a sus destinos por fugas o por robo. [Excélsior](#)

La ciclovía que se construye en calzada de Tlalpan ha convertido esta vía en un "tapón intransitable", lamentan los conductores. La reducción de carriles ha sido compleja para los automovilistas que no ven como opción trasladarse en el transporte público, al que consideran deficiente por la demora y fallas que presenta. [La Jornada](#)

El Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México (Invea), en coordinación con varias secretarías, impidió la realización de dos fiestas masivas en las colonias Obrera y Roma Norte, tras recibir denuncias ciudadanas. En el inmueble de la colonia Obrera, el personal especializado detectó indicios de drogas, lo que derivó en la detención de tres personas. Las autoridades capitalinas señalaron que los organizadores promovían ambos eventos como "fiestas seguras" y de sano espacamiento. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró ayer que al realizar la consulta de revocación de mandato de la Presidenta Claudia Sheinbaum en el 2027, junto con las elecciones, y no en el 2028, como está previsto en la Constitución, se podrán ahorrar unos 5 mil millones de pesos. [Reforma](#)

Días después de que fuera agredida en la Ciudad de México, la presidenta Claudia Sheinbaum fue arropada por cientos de nayaritas en Tepic, quienes recibieron escrituras de sus viviendas y constancias de reducción de deudas con el Infonavit o el Fovissste. La mandataria criticó a los opositores que creyeron que iban a derrotarla por ser mujer: "Pues no, las mujeres somos fuertes, somos valientes y además estamos siempre cerca del pueblo". Más tarde, inauguró la autopista Tepic-Compostela junto con el gobernador Miguel Ángel Navarro. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum, de gira por Nayarit, entregó escrituras e inauguró la carretera Tepic-Compostela. En el primer evento aseguró que en administraciones anteriores, en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) los beneficiarios eran robados. Más tarde, junto al gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, inauguró la carretera Tepic-Compostela, que tuvo una inversión de 4.2 mil millones de pesos. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Juntar la votación para la revocación de mandato de la presidenta Sheinbaum con las elecciones federales, locales y judiciales de junio de 2027, supondría una oportunidad para que la 4T, con el pretexto de promover la consulta, haga proselitismo electoral anticipado. Los procesos para decidir la permanencia del titular del Ejecutivo federal comienzan con la recolección de firmas para solicitar su realización. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: En la llamada Megafarmacia del Bienestar, esa que resolvería todo el problema de desabasto de medicamentos que hay en el país, pasan los días, las semanas y los meses y las autoridades del sector siguen sin dar información. Ni siquiera durante la reciente comparecencia ante diputados de las cabezas del sector salud comandadas por el secretario, David Kershenobich, se quiso informar al respecto. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: En México, ser alcalde es una profesión del más alto riesgo. Desde octubre pasado, al menos diez presidentes municipales fueron asesinados, el más impactante, Carlos Manzo, de Uruapan, abatido durante el Festival de las Velas. La mayoría pertenecía a Morena, liderado por Luisa Alcalde, o partidos afines, y los crímenes se concentran en Michoacán, Oaxaca Guerrero. La violencia no cede. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: La presidenta Claudia Sheinbaum recibió una invitación para visitar Francia en 2026 por parte del presidente Emmanuel Macron. En Palacio Nacional no se ha informado sobre la respuesta que le dieron al francés, que quiere a la mexicana en los festejos por los 200 años de relaciones diplomáticas entre ambas naciones. Pero, por lo que difundió en redes sociales, Macron parece convencido de que allá estará la titular del Ejecutivo: "Gracias, Presidenta. Hasta pronto en París". [El Heraldo de México](#)

El Caballito publica: La duda sobre quién rendirá cuentas ante el Congreso de la CDMX por parte de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana quedó resuelta. Será Pablo Yanes Rizo, quien este sábado acudió a comparecer ante los diputados locales, pero como secretario de Educación. El lunes don Pablo

tomará las riendas de la Secretaría de Planeación; dos días después regresará al recinto de Onceles y Allende para presentar el balance de actividades de la dependencia. [El Universal](#)